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На ленинской трудовой вахте 

Передовики 
Н а л е н и н с к о й в а х т е в ц е х е 

подготовки с о с т а в о в примерно в ы 
п о л н я е т ф е в р а л ь с к о е зад а н и е 
бригада М 3 , где н а ч а л ь н и к о м 
с м е н ы В. Савченко и мастером 
В. Мельников . 

Р а з д е в а н и е п л а в о к в этой 
бригаде т о ж е и д е т у с п е ш н о . Л у ч 
ш е в с е х дела в бригаде старшего 
рабочего т р е т ь е г о стр и п п е р а 
М.* Л ы с е н к о , где п л а н в ы п о л н я е т 
с я н а 1 0 6 п р о ц е н т о в . • ИВАНОВ. 

Задержек нет 
Д л я бригадира склада х о л о д н ы х 

слитков ц е х а подготовки составов 
работы в с е г д а н а х о д и т с я много . 
Он д о л ж е н о б е с п е ч и т ь н о р м а л ь 
н у ю д е я т е л ь н о с т ь в с е х т р е х п а 
ровых к р а н о в , б ы с т р у ю р а з г р у з к у 
вагонов п а р к а МПС, отправку 
слитков к н а г р е в а т е л ь н ы м к о л о д 
цам блюмингов . 

Отлично с п р а в л я е т с я со в с е м и 
э т и м и о б я з а н н о с т я м и бригадир 
А л е к с е й И в а н о в и ч Сывороткин . 

Он в с е г д а т а к р а с п р е д е л я е т р а б о 
т у к р а н о в , что в а г о н ы п а р к а МПС 
под р а з г р у з к о й не п р о с т а и в а ю т , 
р а з г р у з к а п р о и з в о д и т с я быстрее 
п о л о ж е н н о г о в р е м е н и . 

На л е н и н с к о й в а х т е бригада 
т. Сывороткина в ы п о л н я е т н о р м у 
н а 1 3 3 п р о ц е н т а . У х о д з а о б о р у 
д о в а н и е м т о ж е о т л и ч н ы й . 

3. ГРОСС, 
старший десятник склада 

холодных слитиов. 

Надежный контроль 
Чтобы н а л е н и н с к о й в а х т е л у ч 

ш е в ы п о л н я л и з а д а н и я , в к о т е л ь -
н о - р е м о н т н о м ц е х е с о з д а н к о м с о 
м о л ь с к и й к о н т р о л ь н ы й п о с т . На 
в с е х у ч а с т к а х комсомольцы в ы я в 
л я ю т у с п е х и в, с о р е в н о в а н и и , ч т о 
б ы о н и х о п о в е с т и т ь в с е м . В ы я в 
л я ю т и н е д о ч е т ы , д л я у с т р а н е н и я 
которых в ы п у с к а е м с а т и р и ч е с к у ю 
л и с т о в к у « Е ж и к » . Н е б ы л и , н а 
п р и м е р , 1 1 ф е в р а л я с в о е в р е м е н 

но д о с т а в л е н ы э л е к т р о д ы и ча 
сборке м е т а л л о к о н с т р у к ц и й в о з 
н и к л а з а д е р ж к а . П о я в и л с я сигнал . 
Н е д о ч е т у с т р а н и л и . П р о г у л я л р а 
бочий П о г у л я е в , и в « Е ж и к е » 
с р а з у ж е о нем н а п и с а л и . З а м е т и 
ли у т е ч к у сягатого в о з д у х а и з 
т р у б и в ы п у с т и л и с и г н а л о п л о 
х о м н а д з о р е с л е с а р е й з а с о с т о я 
н и е м т р у б . 

Скоро в ц е х е б у д у т в ы п о л н я т ь 

з а к а з сельского х о з я й с т в а — ф е р 
мы д л я к о р о в н и к о в и корыта для 
п о й к и скота с о в х о з а « П у т ь Ок
т я б р я » . В ы п о л н е н и е этого в а ж н о 
го з а д а н и я б у д е т взято под н е 
о с л а б н ы й контроль комсомольцев , 
чтобы оно было окончено в срок с 
э к о н о м и е й с р е д с т в и материалов . 

Р. ОМЕЛЬЧУК, 
автогенщик, секретарь 

бюро ВЛКСМ. 

К 90-летию с о дня рождения В. И. Ленина 

Желанный гость 
День, когда в нашу деревню 

Кашино приезжал Владимир Иль
ич Ленин с Надеждой Константи
новной Крупской, остался в моей 
памяти на всю жизнь. 

Было это в году тысяча девять
сот двадцатом, 14 ноября. С утра 
шел мягкий снежок. Волоколам
ское шоссе, пересекавшее нашу 
улицу, было ухабистое и немногим 
отличалось от проселочной доро
ги. Неподалеку от этого шоссе мы 
наскоро построили трибуну. Здесь 
же врыли столб и повесили элек
трический фонарь. 

Владимир Ильич приезжал к 
нам на торжество в честь откры
тия электростанции, которую мы 
построили своими силами. При
знаться, когда на миру порешили 
послать ему приглашение в Моск
ву в Кремль, многие качали голо
вами: 

—Ничего из этого не выйдет, за
нят, небось, — говорили одни. 

— Время-то какое: война, разру
х а , голод... 

— Близко ли д о нас-—добрых 
полторы сотни верст,— говорили 
другие. 

Выбрали мы самый лучший на 
селе дом—Марьи Никитичны Каш-
киной. Все желали к себе пригла
сить, д а у Марьи Никитичны дом 
на две половины, м1юго окон и 
снаружи обшит тесом, а по карни
зу узорчатая резьба. 

Жили в то время впроголодь, а 
угостить Владимира Ильича хоте
лось. Поваром был выбран обще
ством Павел Егорович Егоров. 
Меня приставили к нему в помощ
ники. 

— Козьма, принимай!—покрики
вает мне Павел Егорович. 

Наши женщины тащат — кто ку
рочку, кто блюдо огурцов, кто ка
пусты, масла, яиц. Хозяйка дома 
Марья Никитична д а еще Васили
са Малафеева варили брагу. 

Итак, пополудни часов в две
надцать не терпится — каждому 
хочется первым увидеть желанно
го гостя. Народ в соседних дерев
нях узнал, что мы ждем приезда 

Ильича, и все к нам повалили. 
Первыми же встретили его наши 
ребятишки. Они ушли по шоссе 
далеко и там ждали. 

За машиной В. И. Ленина шла 
еще машина — наша, волоколам
ская, в которой находились уезд
ные руководители. Из домов все 
бросились к машине. 

— Здравствуйте, граждане, — 
сказал Владимир Ильич. 

Взяли мы его и Надежду Кон
стантиновну под руки и повели в 
дом, где были накрыты белеными 
холстами столы. 

Струнный оркестр заиграл ^Ин
тернационал»— об этом мы поза
ботились с утра. Музыкантов-лю
бителей привезли из Волоколам
ска. У вешалки тоже было при
ставили своего человека. Но наша 
предусмотрительность оказал а с ь 
ненужной. Когда к Владимиру 
Ильичу подошел наш парень, он 
вежливенько отстранил его и снял 
пальто сам. Повесил в углу на 
крючок и сам же стал снимать ко
роткое плюшевое пальто с Надеж
ды Константиновны. 

Все мы любовались им. У него 
были удивительно живые глаза. 
Он потирал ладонями крутой 
лоб и виски. Нас радовало его 
здоровье, что он был плотный, 
крепкий, улыбающийся. 

Поднесли ему и Надежде Кон
стантиновне по кружке браги. 

—Не хмельно ли? — спросил он. 
Тут Василиса Малафеева и 

Марья Кашкина сказали, что в 
брагу они хмеля не клали. Он вы
пил и вытер светлые усы. Выпила 
и Надежда Константиновна. 

Поставили мы перед ними студ
ня и хлеба, нарезанного ломтями. 

— Велик кусочек-то,— сказал он 
и стал студень резать ножом. 

Разговаривал он с нами попрос
ту, словно крестьянский сын. Пер
воначальное наше стеснение быст
ро прошло. 

За обедом самые а к т и в н ы е 
строители нашей электростанции 
рассказали, как, не имея керосина 
для освещения, мы придумали 
провести электричество. Провода 

перебросили через избы и плетни. 
Ильич радовался вместе с нами. 
После стали задавать всякие во
просы о событиях на фронтах, о 
ситце, о спичках, о хлебе. Один из 
наших селян встал и сказал: 

— Неизвестность для нас, му
жиков, хуже всего... 

— А именно? — спросил Влади
мир Ильич. 

— О разверстке я говорю. Па
шет крестьянин землю и не знает, 
что с него возьмут по осени. Мно
го запашет — с него много и зозь-
мут. А мало пахать — невыгодно 
для страны. 

Владимир Ильич пожелал на 
эти вопросы ответить всем, чтобы 
слышали его и те крестьяне, кото
рые не вместились в доме, стояли 
в шубах и шапках в сенях, на 
крыльце и заглядывали в окна. 

Подошел фотограф и сказал, 
что ему наказано снять гостей, к 
тому же на улице скоро будет 
темнеть. Владимир Ильич поже
лал сфотографироваться с нами, 
и все высыпали на улицу. 

На трибуне, сняв шапку и рас
пахнув пальто, он говорил сильно 
и ярко. За столом он, отвечая на 
вопросы, улыбался, потирал рукой 

J подбородок. Здесь же, рассекая 
воздух рукой, он был суров. Свою 
речь построил как бы в виде от
вета на заданные нами вопросы. 

Говорил, что война скоро окон
чится и положение улучшится. На
станет время, когда власть Совет
ская окрепнет, хозяйство наладит
ся, пойдут фабрики и заводы. Бу
дет мануфактура, хлеб и кое-что 
такое, чтобы мужики обрабатыва
ли поля машинами, чтобы урожаи 
были высокие (конечно, он имен 
в виду тракторы). Говорил, что 
все, что государство берет у кре
стьян, в мирное время возвратит
ся сторицей. 

— Говорит густо, — сказал тут 
один из наших... 

Велел держать крепкую связь с 
рабочим классом и шагать с ним 
в ногу. 

Слушали мы его, а в душе у 
каждого будто солнце светило. 
Потом он от нас уехал в село 
Ярополец. 

К. МЕШАЛКИН. 

На снимке: передовые производственники второй бригады пяти-
клетьевого стана листопрокатного цеха № 3 комсомольцы Николай 
Иваненко, Николай Зимин и Николай Антонов. 

Фото Е. Карпова. 

В счет обязательства 
Коллектив н а ш е й м а р т е н о в с к о й 

п е ч и № 1 4 на л е н и н с к о й в а х т е 
о б я з а л с я сварить 5 0 0 тонн с в е р х 
планового металла . Во в с е х брига
дах и д е т д е й с т в е н н о е с о р е в н о в а 
ние за в ы п о л н е н и е о б я з а т е л ь с т в а . 

И т о г о д и н н а д ц а т и , д н е й ф е в р а 
ля с в и д е т е л ь с т в у е т о том, что 

к о л л е к т и в н а верном п у т и к у с п е 
х у . Мы с в а р и л и д о п о л н и т е л ь н о к 
з а д а н и ю 4 0 0 т о н н м е т а л л а . 

Так ж е будем п р о д о л ж а т ь б о р ь 
бу за м е т а л л , чтобы свое о б я з а 
тельство п е р е в ы п о л н и т ь . 

Ф. ШАРОВ, 
сталевар , 

Магнитогорск—Кузнецк 

Мартенов, цех № 2 — 101 
Мартенов, цех № 3 — 100,9 
Обжимной цех ,— 99,5 
Копровый цех — 93,7 
Ж Д Т — 104,4 
Доменная печь № 3 — 98,4 
Мартенов, печь № 2 — 99,6 
Мартенов, печь № 12 — 101,7 
Мартенов, печь № 13 — 87,8 
Мартенов, печь № 19 — 100 
Мартенов, печь № 22 — 100 
Среднелистовой стан 107,9 
Стан «500» — 97,3 
Бригада № . 2 стана «500» — 105 J 
Бригада № 3 блюм. № 2 — 102,4 
Бригада № 3 блюм. № 3 — 91,9 

Выполнение плана по основным видам продукции за 10 дней 
февраля (в процентах) 

Руда 
Кокс 
Агломерат 
Огнеупоры 

— 96 
— 100 
— 100,4 
— 96,7 

104,8 
97,9 

100,4 
91,4 

Мартенов, цех № 1 -- 103,8 
Мартенов, цех № 2 — 98,7 
Обжимной цех — 100 
Копровый цех — 106,1 
Ж Д Т — 92,7 
Доменная печь № 3 — 100,9 
Мартенов, печь № 2 — 92,8 
Мартенов, печь № 10 — 99,1 
Мартенов, печь № 7 — 97,6 
Мартенов, печь № 15 — 99,2 
Мартенов, печь № 8 — 102,2 
Листопрокатный цех — 96 
Среднесортный цех — 102,2 
Бригада № 1 обжим, цеха — 100,6 
Бригада № 3 обжим, цеха — 103 
Бригада № 3 среднесорт-

98,5 ного цеха — 98,5 

Работать без аварий и поломок 
Листопрокатчики , как и в с е 

н а ш и м е т а л л у р г и , р е ш и л и о з н а м е 
новать 9 0 - л е т и е со дня р о ж д е н и я 
великого Л е н и н а н о в ы м и п р о и з 
в о д с т в е н н ы м и п о б е д а м и . 

Становясь на л е н и н с к у ю в а х т у , 
к о л л е к т и в ы станов в з я л и о б я з а 
т е л ь с т в о : работать без а в а р и й и 
поломок. Это п о в ы с и л о о т в е т 
с т в е н н о с т ь с л е с а р е й в и х работе 
по сборке у з л о в ; все рабочие б о 
р ю т с я теперь за то , чтобы р е м о н 
ты п р о и з в о д и л и с ь к а ч е с т в е н н о ; к 
п о в с е д н е в н о м у контролю за р а б о 
той о б о р у д о в а н и я п р и в л е ч е н ы т е х 
нологи ц е х а . 

В прошлом году по с р а в н е н и ю с 
1 9 5 8 годом в л и с т о п р о к а т н о м ц е 
х е п р о с т о и станов с н и ж е н ы на 
пять часов в м е с я ц . Во втором 
году с е м и л е т к и простои б у д у т с о 

к р а щ е н ы е щ е больше. Этого д о б и 
в а е т с я к о л л е к т и в . 

Л и с т о п р о к а т ч и к и у с п е ш н о б о 
рются з а в ы п о л н е н и е о б я з а 
т е л ь с т в . Уясе в п е р в у ю д е к а д у 
ф е в р а л я к о л л е к т и в с т а н а « 2 3 5 0 » 
в ы д а л с в е р х п л а н а до 9 0 0 т о н н 
листа . 

На с л а в у т р у д и т с я в э т и д н и 
бригада № 3 , б о р ю щ а я с я з а п р а в о 
н а з ы в а т ь с я коллективом к о м м у н и 
стического т р у д а . Пример в т р у 
д е п о к а з ы в а ю т в а л ь ц о в щ и к т . М о -
т о р и н , оператор т. Р я б о в , бригада 
с в а р щ и к о в , в о з г л а в л я е м а я т. Н е 
ч а е в ы м . 

В с о р е в н о в а н и е в к л ю ч и л и с ь 
в с е бригады» в с е д р у ж н о д о б и в а 
ются н о в ы х у с п е х о в в т р у д е . 

М. РУБАНОВ. 

За счет предприятия 
1710 путевок в здравницы страны 

На первый квартал нынешнего 
года для трудящихся комбината 
было закуплено на средства из 
фонда предприятия 1000 путевок в 
дома отдыха и 450 путевок в са
натории. 

Изыскивая дальнейшие возмож
ности, профсоюзный комитет ком
бината приобрел за счет средств 
предприятия еще 260 путевок в 
санатории и дома отдыха на вто
рую половину февраля и март ме
сяц. 

1710 'путевок в здравницы стра

ны только одному нашему коллек
тиву! 

Стоимость путевки в дом отды
ха — 1200 рублей, в санаторий — 
1600—1800 рублей. Получая та
кую путевку, работающий на ком
бинате выплачивает лишь 30 про
центов стоимости путевки. Для 
членов семьи, не работающих на 
комбинате,—за полную стоимость. 

Адреса санаториев и домов от
дыха: Сочи, Гагры, Ялта, Кисло
водск, Пушкино» Марьино и дру
гие. 

Выполнение плана по цехам и агрегатам (в процентах) 

ММК КМК 

Чугун — 97 А 101 

Сталь - 100,8 101,1 

Прокат — 97,6 73,4 

ММК КМК ммк кмк 



М А Г Н И Т О Г О Р С К И Й М Е Т А Л Л ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 4 февраля 1 9 6 0 года № 1 9 ( 3 1 0 2 ) . 

I / A K НИ СТРАННО, НО при-
ходится слышать иногда, что 

на партийном собрании без ува
жительных причин отсутствовал 
такой-то и такой-то. Думается, 
что тут повинны не только това
рищи, допускающие нарушения 
партийной дисциплины, но и пар
тийное бюро, секретари партийных 
организаций, которые терпимо 
относятся к непосещающим собра
ния. 

У нас, в партийной организа
ции листопрокатного цеха, тоже 
были случаи, когда отдельные то
варищи под разными предлогами, 
а то и без всяких оправданий не 
являлись на собрание. Так дваж
ды было с коммунистом старшим 
вальцовщиком т. Булдаковым. 

С Булдаковым говорили не раз, 
но до него не доходило. Партий
ная группа решила со всей стро
гостью потребовать объяснений. 

— Проспал, товарищи. Работал 
в ночь, пришел, уснул и про
спал... Виноват, конечно. 

— А сколько раз вот так же 
признавать свою вину будешь? 

— Все! Не понадобится боль
ше оправдываться!—заявил Бул-
даков. 

На собрании должны быть 
Партийная жизнь ВСв КОММуНИСТЫ 

Прошло несколько месяцев и 
можно сказать, что Булдаков не 
нарушает своего слова. 

Случались у нас неявки на со
брания и, как говорится, другого 
характера. 

— Почему не были вчера на 
собрании?— спрашивает с е к р е-
тарь. 

— А вы что, не знаете?— де
лает удивленное лицо товарищ.— 
У меня же вчера выходной был. 

И многие вот так объясняли 
свою неявку на собрание. При
шлось вынести этот вопрос на об
суждение всех коммунистов. Во
прос стоял так: может ли комму
нист один раз в три или далее че
тыре месяца в выходной день 
прийти на партийное собрание? 

На этот счет дискуссий не бы
ло. Лишь предложили партийному 
бюро: проведение собраний плани
ровать по возможности так, что
бы они не совпадали с выходными 
только одной бригады. 

Коммунистам до всего дело 
Известно, что для нашего цеха 

важным участком работы являет
ся реставрация спецодежды и 
обуви. Прямо скажем, что от 
своевременного и качественного 
выполнения заданий нашими ре
монтниками в немалой степени за
висит нормальная работа многих 
доменщиков» коксовиков. 

С реставрацией спецодежды и 
обуви у нас имели место неполад
ки, и коммунисты решили изучить 
положение дела. Вскоре нами бы
ли внесены конкретные предложе
ния. Комиссия партийного контро
ля предложила распланировать 
реставрацию отдельных видов 
обуви по филиалам, упорядочить 
распределение материалов. 

В результате проделанной ра
боты повысились количественные 
показатели, резко улучшилось ка
чество реставрируемой обуви. 

Комиссия партийной организа
ции обстоятельно занималась ра
ботой стекольной мастерской. В 
частности, мы обратили внимание 
на низкое качество выпускае
мого его силикагеля и что послед
ний обходится цеху очень дорого. 
Для изучения положения дел в 
мастерской комиссия привлекла 
отдельных мастеров и самого на
чальника цеха. Сейчас дело изме
нилось резко. В результате улуч
шения качества силикагеля мы 
имеем экономии до 2,5 тысяч 
рублей в месяц. 

На огнеупорном участке наше
го цеха длительное время не вы
полняются обязательства о повы
шении производительности труда. 
Много раз на эту тему партийное 
бюро слушало мастера Батраева, 
а на участке дела идут по-преж
нему. 

Комиссия партийной организа
ции решила обстоятельно порабо
тать на огнеупорном участке. Мы 
поставили перед собой задачу 
изучить условия работы на участ-

Возобновили 
самодеятельность 
Долгое время в котельно-ремон* 

тном цехе не было кружков худо
жественной самодеятельности. Не
кому было руководить ими. 

Оживить художественную само
деятельность взялась крановщица 
комсомолка Евгения Савельева. 
Она выявила желающих участво
вать в кружках, имеющих опыт 

»работы в с а м о д е я т е л ь н ы х 
коллективах, и вместе с ними на
метила план работы. Сейчас наши 
чтецы, певцы и танцоры готовятся 
к концерту, с которым выступят в 
красном уголка в день Советской 
Армии. С . Н Е Н Н О . 

ке, посмотреть, каковы причины 
неудовлетворительной работы, в 
чем повинен мастер, в чем отдель
ные рабочие. Мы постараемся при
влечь к работе по проверке актив 
бригады, передовых рабочих. 

Чем активнее работает наша 
комиссия, тем больше оказывается 
у нее помощников. О неполадках 
на отдельных участках теперь 
все чаще сообщают членам комис
сии, и не только сообщают, а 
предлагают пути устранения не
достатков. Все это потому, что ра
бочие цеха еще раз убедились, 
что коммунистам до всего дело, 
что они ревностно добиваются по
вышения результатов работы. 

К. О Л Е Н И Н А , 
председатель комиссии цеха 

вспомогательных материалов. 

В нашей партийной организа
ции уже несколько месяцев за
крытые партийные собрания про
водятся в одну смену, откры
тые—в две. На закрытых собра
ниях, как правило, присутствует 
80—85 процентов коммунистов. 
Отсутствуют отпускники и боль
ные, а также те товарищи, кото
рые остались на рабочих местах. 
Мы говорим «остались на рабочих 
местах» потому, что многие ком
мунисты из бригад, работающих в 
день собраний, присутствуют на 
собрании. Делаем мы это просто. 
За несколько дней до собрания 
секретарь партбюро т. Коновалов 
вместе с начальниками участков 
изыскивает возможности подмены 
товарищей. Конечно, не каждого 
есть возможность заменить, но 
большинство идет на собрание. 

Немалую трудность в обеспече
нии явки коммунистов на собра
ние представляло то обстоятель
ство, что у нас многие коммуни
сты учатся. Одни в институте, 
другие в техникуме, третьи в 
школах рабочей молодежи. В 
шестнадцать часов, скажем, начи
нается партийное собрание, а в 
восемнадцать некоторые коммуни
сты должны уже быть на заняти
ях в школе или на лекции в ин
ституте. Случалось, что в самом 
начале собрания несколько това
рищей сразу просили отпустить 
их на занятия. И собрание неко
торых отпускало, а некоторым да
вало совет: «Лишний часок поза
ниматься вечером, а на собрании 
поприсутствовать». 

Были, конечно, и такие товари
щи, которые не считали нужным 
отпрашиваться. Шли на занятия 
и все. Так некоторое время про
должал • поступать коммунист ма
шинист крана т. Конюшенко. Вот 
он один раз не явился на партсоб
рание. 

— Почему? 

— На занятиях был. 
Разъяснили товарищу, что пар

тийная дисциплина требует акку
ратной явки на собрание. 

Но вот очередное собрание, а 
Конюшенко снова нет. На второй 
лее день состоялось собрание пар
тийной группы. От Конюшенко 
потребовали объяснений. 

— Повышать свои знания — 
обязанность каждого члена пар
тии. — попытался сослаться на 
Устав Конюшенко. 

— Хорошо, что учишься,---за
явили коммунисты,— хорошо, что 
эту часть Устава помнишь, но не 
забывай и другое требование, ко
торое гласит, что коммунист обя
зан быть активным бойцом за вы
полнение партийных решений, 
активно участвовать в работе 
парторганизации. 

Коммунистов партийной груп
пы возмутило безответственное от
ношение к делу со стороны т. Ко
нюшенко. Еще бы, ведь на собра
нии, о котором шел разговор, об
суждался вопрос, волновавший 
весь цех. Коммунисты говорили о 
причинах невыполнения плана 
станом «4500». 

— А ведь вы работаете на этом 
стане! 

— И вас не волнует его отста
вание?! Коммунисты и беспартий
ные собрались, чтоб поговорить, 
вскрыть причины, а вам хоть тра
ва не расти, — говорил партгруп
орг. 

Коммунист т. Конюшенко был 
предупрежден за проявленную не
дисциплинированность. И он, ка
жется, понял многое. 

Обсуждая каждый случай не
посещения собраний, парторгани
зация добилась, что все собрания 
проходят при высокой явке ком
мунистов, 

А. П И С А Н Ю К , 
старший сварщик. 

А как учится ваш сын? 
Воспитание нового поколения---

это не только забота школы и ро
дителей. Не может быть безучаст
на к этому общественность цеха, 
где работают родители учащихся. 
Поэтому цеховой комитет и жен
щины-общественницы основно г о 
механического цеха решили по
интересоваться, как учатся дети 
рабочих, мастеров, руководителей 
участков цеха, как интересуются 
их успехами родители, как дер
жат они связь со школой. 

Общественницы наши побывали 
в семи школах, беседовали с учи
телями, посещали родителей. В 
школах они взяли характеристики 
на учащихся, выяснили, как соз
даны условия для ученья в семье 
школьника. 

Материал э т и х обследований 
послужил основой для проведения 
общего собрания коллектива цеха 
с повесткой дня: «Общественность 
помогает школе и родителям в 
воспитании детей». 

На днях это собрание состоя
лось. Приятно было слушать ро
дителям упоминание в докладе о 
том, что их дети учатся примерно, 
с детства приобретают сознатель
ное отношение к делу. Дочь мас
тера ОТК И. Решетняка шести
классница Людмила — отличница 
ученья, родители создают ей все 
условия для этого. Сын мастера 
С. Дмитриева, ученик четвертого 
класса Саша тоже примерный в 
ученьи. Хороший отзыв в школе 
№ 3 8 дают о шестикласснице Ни
не Деревсковой — дочери нашего 
токаря Николая Деревскова, о сы
не токаря А. Чуйкина, ученике 
второго класса школы № 37— 
Сергее. 

Там же, где родители не инте
ресуются жизнью школы и учень
ем детей, результаты не те. Нэ-
приятные минуты пришлось пере
жить тем, кого называли на соб
рании, как нерадивых родителей, 
безразличных к ученью своих де
тей. В числе их строгальщик 
В. Яковлев. Его дети Вова и Та
мара, учащиеся школы № 29, 
плохо готовят домашние задания, 
являются в школу неподготовлен
ными. Родители не создают им 
условий для выполнения домаш
них заданий, не интересуются 
успехами. 

Отец восьмиклассника школы 
№ 2 4 Геннадия Галкина напай-
щик резцов И. Галкин редко по
сещает школу. А необходимость в 
этом большая. Сын его недисцип
линирован, плохо себя ведет. 

Как же надо создавать условия 
детям? Об этом сказали родители. 
Мастер ОТК И. Решетняк поде
лился опытом как соблюдается ре
жим школьницы-дочери в семье, 
как помогают ей осознать важ
ность самого малого дела, задания 
для общего успеха в ученьи. На
чальник участка электросварки 
Н. Файн имеет двух учеников — 
сына и дочь. Дочь хорошо учится, 
чего нельзя сказать о сыне. 
Тов. Файн сказал, что многое по
черпнул из этого собрания, чтобы 
добиться лучшей успеваемости 
сына. 

— Сын учился хорошо, а вот 
уже съехал на «тройки». Как буд
то условия есть для хорошего 
ученья, но дело не идет. Сам не 
знаю, что делать,— сказал мастер 
А. Гоначенко. 

На собрании решили послать к 

нему общественников, выяснигь 
условия, посоветовали держать 
тесную связь со школой, где он 
получит ряд советов. 

Вопрос о связи со школой 
очень серьезно воспринят коллек
тивом цеха. На собрании решили 
установить постоянный контроль 
над ученьем детей работников це
ха и заслушивать на заседании 
цехового комитета профсоюза ро
дителей, дети которых не успева
ют. 

Собрание обязало комис с и ю 
цехкома по работе среди детей ча
ще проверять, как созданы усло
вия для ученья детей работников 
цеха, выявлять и жилищные ус
ловия, чтобы учитывать это при 
распределении жилья. 

На этом разговор об ответствен
ности родителей и цеха за успехи 
детей не окончен. Наши общест
венники будут посептатъ школы, 
семьи трудящихся, чтобы общими 
силами создавать условия для 
воспитания достойной смены. А в 
апреле мы снова проведем подоб
ное собрание, на котором обсудим, 
как создать условия для лучшей 
подготовки детей к экзаменам. 

А. Г Р И Ш И Н , 
председатель цехового 

комитета. 

Хорошо работает в цехе эма
лированной посуды штампов
щица Клавдия Григорьевна 
Зенина, систематически выпол
няющая нормы выработки на 
120—125 процентов при хоро
шем качестве заготовок. 

На снимке: К. Зенина. 
Фото Е. Карпова. 

К новым успехам 
В листопрокатном цехе состоя

лось собрание, на котором трудя
щиеся совместно с администраци
ей обсудили итоги выполнения 
коллективного договора в 1959 
году. 

С докладами выступили началь
ник цеха т. Гончаров и замести
тель председателя цехкома т. Ру
банов. 

Докладчики рассказали, что 
коллектив листопрокатного цеха 
успешно выполнил свои годовые 
обязате л ь с т в а. Производитель
ность труда повысилась на 10 
процентов, заработная плата вы
росла на 6 процентов. Особенно 
хорошо в прошлом году потрудил
ся коллектив стана «2350», он 
значительно перевыполнил свои 
обязательства. 

Как докладчики, так и высту
пившие в прениях вырубщик 
т. Кандрицкий, машинист электро
крана т. Овчинников и другие 
отметили, что в деятельности* ли-
стопрокатчиков было немало недо
статков. Не выполнили плана три 
бригады стана «4500». Причин 
здесь немало. Например, до сих 
пор не расширили производствен
ные площади в 4-м и 5-м пролете, 
хотя сроки намечались не раз. Ли
хорадили работу и железнодорож
ники. Кроме того, на собрании 
были вскрыты нарушения произ
водственной и технологической 
дисциплины. 

На собрании листопрокатчики 
предъявили большие претензии к 
мартеновцам, которые нередко 
выдают плавки с пороками. 

Собрание отметило, что немало 
было сделано по улучшению ма
териального и культурного уров
ня трудящихся. Однако и здесь 
не обошлось» без недочетов. Осо
бенно ненормально было положе
ние со спецодеждой. 

Собравшиеся приняли новое 
двухстороннее соглашение и одоб
рили проект коллективного догово
ра комбината на 1960 год. 

2 миллиона рублей экономии) 
На нашем комбинате проходит 

социалистическое соревнование за 
звание «Лучший молодой рациона
лизатор завода». В соревновании 
участвует много цеховых комсо
мольских организаций. 

По предварительным данным 
за 1959 год молодыми рационали
заторами подано 4 2 5 предложе

ний. 220 из них уже внедрены в 
производство. Их экономический 
эффект составляет более двух 
миллионов рублей. 

В числе первых по рационали
зации идут комсомольские орга
низации листопрокатного цеха 
Мг 3. доменного, коксохимическо
го производства, ТЭЦ. 
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Наши противники 
В новом футбольном сезоне 

«Металлург» будет выступать 
в четвертой зоне. Такие ко
манды, как «Машинострои
тель» — Свердловск, «Звезда» 
— Пермь, «Металлург»—Ниж
ний Тагил, «Локомотив»—Че
лябинск и «Строитель»—Уфа, 
уже известны магнитогорско
му зрителю. Но остальные 9 
команд для наших «болельщи
ков» незнакомы. Более того, 
6 коллективов — «Металлург/ 
—Каменск-Уральский «Строи
тель» — Курган, «Химик» 
— Березники, «Локомотив» — 
Оренбург, «Прогресс» — Зе-
ленодолЬск и «Нефтяник» — 
Сызрань — будут выступать в 
розыгрыше первенства страны 
среди команд класса «Б» впер-
еще. Встречи с этими коллек-
тцвами для «Металлурга» бу 
дут напряженными по понят
ным причинам: неизвестны иг
роки и Тактика игры команд. 
Сыграет роль и тот энтузиазм, 
который особенно наблюдает
ся у команд, впервые высту
пающих в ответственных со
стязаниях. 

Команды «Искра» — Ка
зань, «Спартак» — Ульяновск 
и «Зенит» — Ижевск — ста
рые, сыгранные коллективы, 
имеющие в своем составе 
опытных футболистов, а так
же мастеров спорта СССР. 

Большой популярностью пользуется футбол в 
нашем городе. Особенно возрос интерес к этому 
виду спорта теперь, когда наша команда мастеров 
класса «Б», выступавшая в розыгрыше первенства 
страны, заняла 3-е призовое место в зоне. 

Сейчас, когда близится летний сезон, наша ре
дакция получила десятки писем, в которых чита
тели нашей газеты Ю. Курмангалеев и В. Лыбонь 
просят рассказать о составе команды «Металлург» 
на сезон 1960 года, работник комбината Н. Бара
банов интересуется составом команд зоны, в ко
торой будет выступать «Металлург». Учащиеся 

школы рабочей молодежи Н. Родионов, В. Лукин 
и многие другие просят ' рассказать о поездке 
сборной мОлодежной команды нашей республики, 
в составе которой был капитан команды «Метал
лург» мастер спорта С С С Р Г. Снегирев, по стра
нам юго-восточной Азии. 

Мы обратились с этими вопросами в заводской 
совет Д С О «Труд». Ответы председателя совета 
П. 3. Шувалова, старшего тренера команды 
«Металлург» Ф. 3. Мирского и рассказ Г. Снеги
рева мы публикуем сегодня в газете. 

Занятия футболистов зимой 
В зимний период в работе с 

командой большое внимание уде
лялось разностороннему развитию 
футболистов и, главным образом, 
технике владения мячом. 

Занятия проводились в основ
ном в спортивном зале стадиона 
«Металлург». Коллектив был раз
делен на две группы. Это дела
лось для того, чтобы ярче видеть 

недостатки игроков. Наряду с за
нятиями в зале футболисты про
водили двухсторонние тренировки 
на открытой местности, участво
вали в лыжных кроссах, проводи
ли соревнования по скоростному 
бегу на коньках. 

Помимо практических занятий 
проводится также теоретическая 
подготовка и политзанятия. 

Состав „Металлурга" 
В основном новый коллектив 

команды будет состоять из игро
ков, участвовапгах в розыгрыше 
первенства в прошлогоднем сезо
не, за исключением Л. Бороздина, 
уехавшего из г. Магнитогорска и 
В. Ионова, выведенного из соста
ва команды за недостойное пове
дение. 

Намечено ввести в состав «Ме
таллурга» новых игроков: И. Мер-
кушева, В. Бочина (воспитанники 
детской спортивной школы, оба с 
1941 года рождения) и Н. Ворон-
кова, футболиста цеховой коман

ды паровоздуходувной электро
станции. 

На сборы в г. Адлер «Метал
лург» выедет следующим соста
вом: вратари: Г. Михайлов и Ю. 
Петров; защитники: Р. Галймов, 
А. Спивак, Г. Снегирев, В . Ту-
рыгин и В. Колтунов; полузащит
ники: А. Круглов, И. Зайцев и 
Н. Воронков; нападающие: А. Пан
кин» Л. Слюнченко, А. Туфатулин, 
Г. Щетинин, И. Михин, В. Кожу
хов, И. Меркушев и В . Бочин. 

Окончательный состав команды 
будет утвержден после сборов. 

Федерации футбола стран Вьет
нама и Камбоджи в конце прош
лого года пригласили к себе 
сборную молодежную команду 
Российской Федерации. Команда 
была сформирована после б от
борочных встреч, проведенных в 
гг. Грозном, Нальчике, Киеве и 
Кисловодске. В состав сборной 
вошли лучшие спортсмены двенад
цати городов республики: Грозно
го, Свердловска, Нижнего Тагила, 
Магнитогорска, Калинина, Кали
нинграда, Ярославля, Сталингра
да, Горького, Иваново, Кирова и 
Москвы. Каждый из игроков —-
участник команды, выступающей в 
первенстве страны по классу «Б». 
И хотя в России, особенно у нас 
на Урале, уже стояли лютые де
кабрьские морозы, там, куда нам 
предстояло ехать, в это время от
мечалась сорокаградусная жара. 
Предстояли настоящие испытания: 
в подобных условиях еще никому 
из нас не приходилось участвовать 
в футбольных состязаниях. 

Морозным ноябрьским утром 
наша спортивная делегация, в со
ставе которой было 25 человек, 
вылетела из Москвы. Сделав не
большую остановку в г. Пекине, 
мощный воздушный лайнер ТУ-104 
уже на третий день доставил нас 
на место назначения в столицу Де
мократической Республики Вьет
нам »— Ханой. Надолго останется 
в памяти теплая, душевная встре
ча, которую оказали вьетнамцы 
нам, советским людям. Мы ощу
щали крепкие, дружеские рукопо
жатия, видели теплые, сердечные 
взгляды и искренние улыбки дру
зей. Каждому из нас были подаре
ны большие букеты цветов. 

Первая футбольная встреча со
стоялась после трехдневного отды
ха, во время которого мы осмот
рели достопримечательности др*а« 

ней столицы. Мы побывали в ис
торическом музее, на некоторых 
заводах, в различных организаци
ях. 

Город красивый и одно из его 
украшений — большое количество 
вечнозеленых насаждений. Можно 
представить себе наш проспект Ме
таллургов, если бы на его троту
арах росли не клены, кустарни
ки, а высокие красавицы — паль
мы. 

Был ноябрь, а здесь стояла 
температура не ниже 30 градусов. 
При такой же температуре нам и 
пришлось провести встречу с 
вьетнамскими футболистами. С 
самого утра центральный стадион 
столицы был переполнен зрителя
ми. Появление нашей команды 
было встречено продолжительными 
аплодисментами. Пионеры столи
цы преподнесли нам цветы, наци
ональный оркестр исполнил госу
дарственные гимны обоих госу
дарств. Впоследствии после каж
дого забитого гола этот оркестр 
исполнял национальную музыку, 
видимо, что-то вроде туша. 

Несмотря на сильную жару, иг
ра прошла при большом спортив
ном накале и закончилась победой 
советских футболистов. Хотелось 
бы отметить, как реагируют зри
тели на ход игры. Они также как 
и наши «болельщики» волнуются 
при всяком остром моменте с лю
бой стороны. Особенно бурно вы
ражают свои чувства вьетнамцы 
после забития гола игроком лю
бой команды. Кроме того, что они 
горячо аплодируют и дружно вы
крикивают возгласы одобрения, 
они все без исключения встают со 
своих мест и подбрасывают высо
ко вверх свои широкополые шля
пы. 

Вторая встреча состоялась на 
демаркационной ливни, или проще 

на границе Северного и Южного 
Вьетнама. В Южном Вьетнаме 
еще господствует американский 
капитал. И вот сюда мы были 
приглашены провести матч с воин
ской командой в небольшом горо
дишке Винь-Линь. Встреча с этим 
опытным коллективом для наших 
спортсменов представляла опре
деленную опасность. Нам было из
вестно, что эта команда встреча
лась в Лейпциге с одним из силь
нейших коллективов нашей стра
ны — командой Ц С К М О . Совет
ским футболистам пришлось при
ложить немало усилий, чтобы до
биться победы с перевесом 2:1. 

«Противники» встретились на 
залитом тропическим ливнем по

ле небольшого стадиона. Игра бы
ла трудной. Липкая грязь налипа
ла на бутсы, сильно отяжелел 
мяч. Эти непривычные условия и 
неизвестная тактика игры вначале 
внесли некоторое расстройство в 
ряды наших футболистов. 

Сложные и хорошо отработан
ные комбинации нападающих «про
тивника» доставляли много хло
пот защитникам нашей сборной 
команды. Во втором периоде иг
ры нам пришлось перестроить так
тику игры. Если в первом тайме 
мы играли с тремя защитниками, 
то во втором защита состояла из 
четырех игроков, то есть стали иг
рать по системе 4:2:4. Это дало 
положительный результат. Матч 
закончился со счетом 4:0 в пользу 
нашей команды. 

Несмотря на плохую погоду, 
стадион был переполнен зрителя
ми, среди которых были предста
вители соседних государств: Лао
са, Камбоджи, Бирмы и Южного 
Вьетнама. 

Третий, последний матч в этой 
стране, был проведен в портовом 
городе Хайфоне, после чего нашу 

Первые встречи 
Первую встречу на своем поле 

магнитогорский «Металлург» про
ведет 2 мая с командой «Хи
мик» — Березники. Следующий 
матч магнитогорские зрители уви
дят 8 мая. В этот день на стадио
не «Металлург» встретятся одно
клубники нашего города и Ниж
него Тагила. Третья встреча на
мечена на 15 мая. «Металлург» 
встретится с пермской «Звездой». 

Остальные встречи пока еще 
неизвестны. 

Скоро отъезд 
Остается меньше месяца до 

отъезда игроков «Металлурга» на 
сборы. Команда выедет в город 
Адлер, находящийся на побережье 
Черного моря. . 

Цель сборов — подгот о в и т ь 
спортсменов к длительным сорев
нованиям и, самое главное, опре
делить наиболее качественный со
став команды. 

В программе занятий на сбо
рах—упражнения, связанные с 
общефизической подготовкой для 
развития у игроков выносливости, 
скорости, продолжительной тур
нирной выдержки. Большое вни
мание будет уделено сыгранности 
команды в целом и индивидуаль
ной подготовке каждого футболис
та в отдельности. 

Для этой цели будут проведены 
несколько учебных матчей с дру
гими клубными командами, кото
рые будут проводить сборы в Ад
лере. Это футбольные коллективы 
Воронежа и Ижевска. 

Будущие мастера кожаного мяча 
В начале прошлого года при за

водском совете ДСО «Труд» была 
организована спортивная школя 
юных футболистов. Такие школы 
с количеством от 50 до 100 спорт
сменов в настоящее время по ре
шению Всесоюзного к о м и т е т а 
спортивных обществ организуют
ся, во всех городах страны, где 
имеются футбольные команды мас
теров. 

Главная цель каждой школы— 
подготовка новых кадров для уча
стия в ответственных состязаниях 
сильнейших футболистов. 

При организации школы были 
проведены отборные испытания 
по технике владения мячом. Ис
пытания прошли 400 юношей и 
подростков, 70 из которых в на
стоящее время успешно занима
ются в школе. В основном это де
ти металлургов нашего комбина
та—учащиеся школ и ремеслен
ных училищ. Юные спортсмены 
разбиты по возрасту на 3 группы. 
В первой группе занимаются юно-

делегацию пригласили посмотреть 
«восьмое чудо мира». Недаром 
все вьетнамцы гордятся этой чу
десной достопримечательностью: в 
заливе Тихого океана находятся 
две тысячи мелких островов с 
очень красивой растительностью, 
живописными пляжами и загадоч
ными еще неизведанными пещера
ми. 

24 ноября мы вернулись в Ха
ной, а на следующий день вылете
ли в королевство К а м б о д ж и . 
Здесь нас тоже встретили хорошо, 
но все-таки чувствовалось, что мы 
прибыли не в демократическую 
страну. 

Первая встреча состоялась в 
столице королевства Пномпень. 
Противником была вторая сборная 
национальная команда Камбоджи. 
Уже чувствовалась у с т а л о с т ь 
после первых напряженных встреч. 
В довершение к этому здесь 
нас встретила еще более сильная 
жара. Играть пришлось при тем
пературе + 36 градусов. Но, не
смотря на это, советские спорт
смены сумели победить со счетом 
4:0. Вторая встреча состоялась с 
более сильным составом первой 
сборной королевства. Но до этой 
игры наши спортсмены хорошо 
отдохнули, что помогло одержать 
убедительную победу над опыт
ным противником. 

На этом закончились официаль
ные встречи. Но нас интересовала 
жизнь трудящихся капиталистиче
ской страны. А об этом можно бы
ло получить представление, если 
пройтись хотя бы по одной улице 
королевской столицы. О д н о г о 
взгляда на идущих по трутуарам 
людей достаточно для того, чтобы 
увидеть два различных класса 

ши 1942—1943 года рождения. 
Футбольная команда этой группы 
в 1960 году вновь будет участво
вать в розыгрыше первенства 
страны среди юношеских команд 
в той же зоне, в которой будет вы
ступать «Металлург» класса «Б» . 
Сейчас эта юношеская команда от
делена и под руководством стар
шего тренера школы К. Н. Дмит
риева посещает тренировочные 
занятия по особо составленному 
плану. 

В младших группах подростки 
1942—1945 года рождения. Здесь 
ведет занятия тренер команды 
«Металлург» В . П. Гузей. 

В каждой группе есть способ
ные молодые спортсмены-футбо
листы, которые уже сейчас могут 
принять участие в играх команд 
мастеров класса «Б». Так, напри
мер, в нынешнем сезоне в состав 
команды «Металлург» намечено 
ввести двух воспитанников дет
ской спортивной школы Ивана 
Меркушева и Владимира Бочина. 

этого государства: эксплуататоров 
и эксплуатируемых. Мы видели 
роскошно одетых дельцов, хозяез 
крупных фирм и предприятий и 
видели людей изможденных и вы
сушенных от непосильной работы, 
в рваной одежде. В городе почти 
не видно машин. Их заменяют 
рикши, i 

Далее наш путь лежал через 
Таиланд в Бирму. В Рангун — 
столицу Бирмы мы прибыли 30 
ноября. На следующий день мы 
уже должны были вылететь на 
Родину, но по приглашению бир
манских спортсменов мы решили 
провести здесь последнюю встре
чу. Мы встретились с опытней
шим противником — сборной на
циональной командой республики, 
имевшей богатый опыт междуна
родных встреч. Это была самая 
трудная игра из всех проведенных 
встреч. Она носила очень грубый 
характер. «Противник» прилагал 
все для того, чтобы одержать 
победу. Большей частью это объ
яснялось тем, что они боялись рас
правы «болельщиков». Недаром 
же стадион был огорожен высо
ким забором из колючей проволо
ки и оцеплен солдатами. 

Только в этой встрече вратарю 
сборной команды Российской Фе
дерации пришлось вынуть из сво
их ворот два мяча. Зато бирман
скому вратарю пришлось проде
лать эту невеселую процедуру в 
три раза больше. 

На другой день после этой 
игры спортивная делегация Совет-
ского Союза выехала на Родину. 

Г. С Н Е Г И Р Е В , 
мастер спорта С С С Р , 

участник международных 
встреч. 

ш>ежАеш «и ту тсс < t6//o. «г/ сезону 
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На страже порядка 
Поработал я немало» в послед

ние годы был инженером по труду 
в кузнечно-прессовом цехе, отку
да и ушел на пенсию. Но и отды
хая, я, как и многие другие пен
сионеры, не стою в стороне от 
общественной жизни, являюсь на
чальником штаба дружины при 
домоуправлении Л? 67 в правобе
режной части города. Наш участок 
расположен в таком месте, где 
ресторан «Чайка», а, следователь
но, и нередки бывают случаи 
скандалов подвыпивших граждан. 

Но не только борьбой за поря
док у ресторана занимаются дру
жинники, они держат под наблю
дением весь участок, не допуская 
нежелательных явлений. Особенно 
активными дружинниками явля
ются пенсионеры Савелий Коре-
пин и Хайбула Аргамбаев. Недав
но они задержали одного гражда
нина, который хотел угнать маши
ну директора треста столовых. Они 
же заметили и ликвидировали по
жар в доме Л? 2 по Октябрьской 
улице. Там по неизвестной причи
не загорелась постель, ковер, на
чал гореть шифоньер. В квартире 
не было никого. 

Дружинники открыли дверь, и 
до прибытия пожарников ликви
дировали пожар. 

Наш штаб не только пресекает 
действия нарушителей, но и ве
дет воспитательную работу. Задер
жали как-то пьяного нарушителя 
порядка Слесарева, недавно демо
билизованного из Советской Ар-J 

мии. После вытрезвителя пригла
сили'его в штаб, побеседовали и 
уже на протяжения месяца он ве
дет себя вполне порядочно. 

Свою работу мы стараемся ве
сти в контакте с общественными 
организациями цехов. Но, к сожа
лению, помощи получаем мало. 
После беседы с задержанным на
рушителем мы посылаем пись
мо в цех, где он работает. Уже 
послали 46 таких писем. Отве
тов же получили 8. 

В цеховой комитет основного 
механического цеха мы послали 
письмо о том, что токарь этого 
цеха Широков хулиганил в трам
вае, оскорблял граждан. Ответа 
же не получили. Так же не отве
чает цеховой комитет коксохими
ческого производства на письмо 
об электрике т. Сергееве, который 
шумел, не хотел платить уборщи
це за уборку подъезда. Не отве
чают из пожарной охраны комби
ната на письмо о сержанте Зайце
ве, который хулиганил и разбил 
окно. Оставляют без ответа наши 
письма в третьем листопрокатном 
цехе. 

Такое положение нельзя счи
тать нормальным. Только в кон
такте общественности цехов и 
дружинников сможем устранить 
ненормальные явления, создать 
порядок в городе. 

А. АСТАФЬ£8, 
пенсионер, начальник штаба 

дружины, 

С Е Р Е Ж А БУДЕТ Ф И Г У Р И С Т О М 

В красном уголке 
Монтажники, автогенщики и 

сварщики ремонтного участка ко
тельно-ремонтного цеха люб я г 
свободное время проводить в сво
ем красном уголке. Там они мо
гут прочитать газету, прослушать 
лекцию. На днях в этом красном 
уголке лектор т. Ермаков прочел 
лекцию об итогах работы сес
сии Верховного Совета СССР. 

После лекции перед трудящи

мися выступала агитбригада Двор
ца культуры металлургов. 

«Что такое искусство?»—так 
называлась лекция, которую на 
днях в красном уголке котельно-
ремонтного цеха прочел препо
даватель музыкального училища 
т. Лурье. Разговоров в цехе на 
подобную тему не было давно, и 
лекция возбудила большой инте
рес слушателей. 

Д о и г р а л и с ь 

Зима не прекратила жизнь на 
огородах и в садах. В свободное 
от работы время металлурги при
езжают на свои участки. У каждо
го находится здесь работа. 

На огородах и в садах часто 
бывают агрономы. Они ревниво 
следят за зимними работами ово
щеводов. 

Регулярно для них читаются 
лекции в трех клубах города. Чи
тают их агрономы тт. Черкасов, 
Стаценко, Веселова, бывает что 
вместо лекции выступает огород
ник или садовод-любитель и де
лится опытом. Главным образом в 
лекциях рассказывается о том, 
какие мероприятия необходимо 
проводить на огородных участках 
в течение года, чтобы повысить 
плодородие почвы. Недавно, на
пример, агроном Веселова расска
зала о том, как еще с зимы надо 
готовить семена для посадки, ка
кие меры предпринимать, чтобы 
восстановить плодородие почвы. 

Магнитогорские металлурги уже 
в течение многих лет занимаются 
выращиванием овощей на цехо
вых огородных участках и в коллек
тивных садах. Несмотря на до
вольно неблагоприятные климати
ческие условия Южного Урала они 
в достаточном количестве обеспе
чивают себя овощами, фруктами 

л и ш ь . . . в воскресенье. Встречу 
выиграли баскетболисты общежи
тия «Дейч Холл» со счетом 3496: 
3178. 

Одна из американских газет ос
троумно заметила по этому пово
ду: «Некоторые считают этот 
матч переворотом в спорте, дру
гие — переворотом в рассудке...-». I 

Морозный фез-
ральскии день. Иа 

ледяную площадку 
один за другим 
выезжают дети в 
спортивных ко
стюмчиках. Они с 
необыкновенной 
легкостью сколь
зят по усыпанной 
пушистым снеж
ком поверхности 
льда. 

Начинается оче
редная тренировка 
юных фигуристов, 
занимающихся в 
недавно созданной секции. 

— Дети, разминка окончена,— 
объявляет тренер-общественник 
Борис Сычев.—Приступаем к на
чертанию фигур. 

И он показывает, как надо пра
вильно выполнять упражнение. 
Правда, это еще самые простей
шие дуги. Но для юных фигури
стов, особенно для тех, которым 
еще не исполнилось 5 лет, до
вольно трудно сделать упражне
ние так же, как показывает тре
нер. 

За звание 
чемпиона 

Заводской совет Д С О «Труд» 
впервые в этом году проводит 
первенство по хоккею с шайбой 
среди команд детских клубов 
комбината. В прошедшее воскре
сенье на «всамделишном» хоккей
ном поле скрестили клюшки в 
борьбе за кубок 9 хоккейных ко
манд детских клубов правобереж
ного района. 

Первым начали состязание юные 
спортсмены 63-го и 57-го квар
талов. В острой спортивной борь
бе победу одержали хоккеисты 
квартала N° 57. Счет 3:2. 

В игре команд кварталов 51 и 
5 «а» и домоуправлений №№ 75 и 
63 победили коллективы квартала 
№ 5 «а» и домоуправления № 53. 

В состязаниях юных спортсме
нов хорошую помощь оказал за
водской совет Д С О «Труд». Де
тям было выдано все необходимее 
для игры. 

После этого будет проведен 
розыгрыш первенства детских 
клубов левобережного района. 
Затем состоится финальная встре
ча на определение команды — 
чемпиона города. 

К. Д М И Т Р И Е В , 
главный судья соревнований. 

У ОВОЩЕВОДОВ КОМБИНАТА 
и ягодами. Этому помогает твор
ческое применение передовой агро
техники в данных конкретных ус
ловиях. 

Об отрадных результатах ого
родников могут рассказать стале
вар март е н о в с к о г о цеха № 3 
В. Журавлев, мастер мартеновско
го цеха № 2 В . Захаров, электрик 
листопрокатного цеха Н . Сурии, 
токарь основного механического 
цеха П . Губа, работник профкома 
Г. Вихров и многие другие. С 
участка в 600 квадратных метров 
они получают по 600 — 400 ки
лограммов овощей и по 300 — 400 
килограммов плодов и ягод. Они 
добиваются этого, применяя высо
кую агротехнику. 

Большую помощь огородникам и 
садоводам оказывает профком 
комбината. Каждый раз для ого
родников весной выделяются ав
томашины для перевозки семян и 
удобрений, автомашины предо
ставляются и осенью для перевоз
ки "урожая. Профком также ока
зывает помощь при вспашке зем
ли, организует продажу удобрений 
и ядохимикатов. Большую рабо
ту проводят и огородные комиссии 
цехов, избранные на общих соб

раниях огородников. 
В прошлом году коллективным 

огородничеством занималось свы 
ше семи тысяч семей металлургов 
на площади 695 гектаров. С этой 
площади они собрали урожай кар
тофеля и овощей 4000 тонн. 

В Магнитогорске широко разви
вается коллективное садоводство, 
которым занимается более десяти 
тысяч семей. Только коллективный 
сад «Металлург», где председате
лем комиссии т. Шмарин, насчи
тывается более 3000 садоводов-
любителей. В коллективных са
дах, в междурядьях, до их полно
го плодоношения садоводы-лю
бители выращивают хорошие уро
жаи овощей, которые обеспечива
ются на круглый год. 

Металлургам есть чем гордить
ся. Они не только выдают металл 
сверх плана и высокого качества, 
они научились в нелегких клима
тических условиях Южного Урала 
выращивать высокие урожаи ово
щей и плодов. 

В городе организовано общест
во охраны природы и озеленения 
населенных пунктов. Ежегодно 
оно организует городские выстав
ки овощей, плодов и цветов, на 

— «А хочется, очень хочется 
стать настоящим фигуристом» — 
думает Сережа Большаков. Он 
прилагает все усилия, чтобы удер
жаться на одной ноге, но . . . это 
не так просто. 

Равновесие потерялось и 

впрочем это видно на верхнем 
снимке. Оно бы ничего, что упал, 
главное подняться трудно. Но на 
помощь подоспели сестра Таня и 
ее подруга Ирина Стукановская. 

— Сережа,—обращается к не
му тренер, — ты забегаешь впе
ред. Выполняй то, что показываю 
я, А на одной ноге пока еще ра
новато начинать. 

— Хочется скорей научится, — 
задорно отвечает он. 

. . . Нет сомнения в том, что 
Сережа действительно научится 
выполнять все самые сложные 
фигуры, будет настоящим фигури
стом. Ведь, ему всего 4 года, все 
у него впереди. Будут фигуриста
ми и все остальные дети и млад
шего, и среднего школьного воз
раста, если они будут заниматься 
так же хорошо, как в школе. 

Фото Б. Сычева. 

Итоги смотра 
С апреля по декабрь прошлого 

года проводился общественный 
противопожарный смотр цехов и 
участков комбината. Все цехи бы
ли разделены на две группы. В 
первую группу вошли основные 
цехи комбината. 

Параллельно с этим в мае 
прошлого года был объявлен кон
курс на лучшее рационализатор
ское предложение, направленное 
на улучшение противопожарного 
состояния. Трудящиеся комбината 
приняли активное участие в кон
курсе. Всего было подано 87 ра
ционализаторских предложений, 
из которых уже 36 внедрены. Мно
гие работники комбината за уча
стие в конкурсе награждены де
нежными премиями. Так, работни
ки кроватного цеха тт. Татарин-
цев, Петренко, Запускалов, Мор
гун и Марченко получили денеж-

которых лучшие огородники и са
доводы награждаются дипломами, 
грамотами и ценными подарками. 
Огородники и садоводы Магнито
горска взяли шефство над приго
родными совхозами и колхозами 
в развитии коллективного ого
родничества и садоводства. В 
этих целях они организуют в рай
онных центрах выездные выставки 
овощей и плодов. 

Многое сделано. Многое пред
стоит сделать. Огородники и садо
воды Магнитогорска прилагают 
все силы к тому, чтобы опоясать 
город зеленью садов и огородов, 
внести свой вклад в создание изо
билия сельскохозяйственных про
дуктов. И это будет. 

К. ВАСИЛЬЕВ. 

П О С Л О В И Ц Ы И ПОГОВОРКИ 
О НАУКЕ И З Н А Н И Я Х 

Азбука — к мудрости ступенька. 
Испокон века книга растит че

ловека. 
Русские. 

Руки поборют одного, а знание 
— тысячу. 

Ученье —дитя науки, изобилие 
— дитя ученья. 

Казахские. 

ные премии по 2000 рублей. Тру
дящиеся Сулейманов, Щеголей, 
Зимин и Файнберг были премиро
ваны по 1Q00 рублейг 10 человек 
получили поощрительные премии 
от 100 до 300 рублей. 

Лучших результатов по первой 
группе цехов добились трудящиеся 
проволочно - штрипсового ц е х а . 
Этому коллективу (начальник це
ха т. Филатов) присуждено пер
вое место. Второе место заняли 
листопрокатчики третьего цеха и 
третье—коксохимики. 

Первое место по второй группе 
цехов присуждено коллективу ру-
дообогатительной фабрики, второе 
— заняли трудящиеся Ц Э С и це
ха металлической посуды; третье 
—сортопрокатчики, коллективы 
основного механического цеха и 
цеха благоустройства. 

На днях в клубе Ж Д Т состоял
ся вечер, посвященный итогам 
проводимого смотра. На вечер бы
ли приглашены работники пожар
ной охраны, члены добровольных 
пожарных дружин и пожарно-тех-
нических комиссий и активные 
участники общественного противо
пожарного смотра. С докладом вы
ступил начальник пожарной охра
ны комбината т. Корулин. Он 
рассказал о результатах смотра и 
конкурса, отметил ряд недостат
ков в проведении этих мероприя
тий и рассказал об успехах со
ревнования добровольных дружин. 

В заключение вечера для его 
участников был дан большой, ин
тересный концерт художественной 
самодеятельности клуба военизи
рованной пожарной охраны и по
казан ряд короткометражных ки
нофильмов: «Миллион цветов», 
«Мишина-ошибка», «Это н а д о 
помнить» и другие. 

Д. Р О М А Н О В С К И Й . 

Редактор В. М. ЩИБРЯ. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

Дворец культуры металлургов 
(левый берег) объявляет набор в 
класс баяна. 

Запись у руководителей еже
дневно с 9 часов утра до 9 часов 
вечера — 4-й этаж. 

Адрес редакции: Гостищща, 2-й этаж. Телефоны: АТС 3-38-04 и 3-31-33. 
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Сколько времени продолжается 
встреча баскетболистов? 40 ми
нут? Два часа? Ошибаетесь! 45 
часов! 

Эту «игру-марафон» провели в 
конце декабря студенты Калифор
нийского университета ( С Ш А ) . 
Выйдя на площадку в пятницу, 
они ушли, вернее, уползли с нее 


